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不只是郑钦文，在郑网取得
个人突破的还有本土小将白卓
璇。持外卡参加郑网的小白，虽
然在第二轮负于赛会8号种子卡
萨金娜无缘八强，但她极强的相
持能力、顽强的比赛作风给人留
下了深刻印象。

“我需要更了解自己，需要找
到更合适的热身方式来帮助自己
尽快兴奋起来。”白卓璇说自己会
努力克服“慢热”的毛病，会认真

聆听不同的建议，让自己不断进
步，从而让出现在明年郑网赛场
上的是一个“全新的白卓璇”。

持外卡参赛的中国双打组
合郭涵煜/蒋欣玗，战胜过美网
亚军西格蒙德/兹沃娜列娃，与
新晋美网女双冠军达布劳斯基/
卢特利芙苦战三盘惜败，无缘决
赛。但连续和世界顶尖高交锋
的经历，是她们成长过程中一笔
宝贵的财富。
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10月8日，生于2002年的郑钦文
在郑州度过了21岁生日。7天后，她在
这里用5战5胜仅失一盘的成绩捧起了
2023交通银行·郑州网球公开赛的冠军
奖杯，也给自己补上了一份厚重的生日礼
物。15日晚上，在“生命之树”，场地中央
的郑钦文和观众一起共唱《经济舱》，虽然
不太记得歌词，但并不影响郑州观众对她
的喜爱，场面和谐而轻松。郑网，是今年
中国举办的唯一WTA500赛事，郑钦文
也在这里拿到了个人职业生涯的第一个
WTA500赛的冠军。比赛的举办为球员
搭起了展示实力、突破自我的舞台，球员
的精彩表现也让比赛更受人关注，观众得
以欣赏到各路巨星的风采，网球文化由此
浸润人心。郑网公开赛就这样完成了一
次城市与网球运动完美的“双向奔赴”。
正观新闻·郑州晚报记者 郭韬略/文
马健 周甬/图

“中国一姐”的突破
自从去年初在澳网首次打入正赛并

取得了首轮胜利之后，郑钦文这个00后
小姑娘就引起了业内注目。2022年一年，
郑钦文的排名迅速攀升，也由此获得了当
年WTA最佳新人的称号。2023年，上半
年并不顺利的郑钦文，在下半年开始实现
一连串的突破：第一次拿到WTA巡回赛
冠军，闯入美网八强，亚运会夺冠，直到这
次在郑州夺冠，拿到首个WTA500赛冠
军。虽然与李娜的成就相比还有很大差
距，但现在的郑钦文已经无愧于“中国一
姐”的称谓。在郑网，她战胜了此前从未战
胜过的萨卡里、卡利尼娜，巩固了对鲍里尼
的优势，首次和前法网冠军克雷吉茨科娃
交手就战而胜之，得以亲吻到冠军奖杯。

郑钦文很自信，自信自己可以进入
世界前十；郑钦文也很内敛，经常会提醒
自己“要专注当下”。“当心慢慢沉下来
了，成绩自然也就上去了。”这是她下半
年最大的收获和感悟。就像在取得首轮
胜利之后所说的“生活并不容易”那样，
她未来的网球之路一定还会有更多波
折，但她也知道要“持续摸索，去发掘自
己更多新的优点”。

网球文化的浸润
“郑州观众加油的时机刚刚

好，正好在状态有些下滑的时候
给了我鼓励，继续得到了大家的
支持。”在战胜萨卡里进入八强之
后，郑钦文特别感谢郑州观众的
鼓励。而本土作战的白卓璇对此
感受更深：“主场作战确实不一
样，观众的加油真的帮助很大。”

对于郑州观众来讲，郑网在
场地更大、座位更多、设施更先进
的“生命之树”中举办，不仅有了
一次在家门口欣赏世界高水平赛
事的机会，还因此更充分体会、了
解了网球文化。

不只是场内，场外同样精彩。
定期举办的球员签名会总会吸引
大量粉丝来和心仪的球星近距离接
触。主赛场外的绿地上，集纳了各
种特色美食和互动游戏，而丰富的
赛事周边产品也让球迷们趋之若
鹜。在天幕下，在营地车里，球 迷
们一边享受躺平的舒适惬意，一边
通过大屏幕观看激烈的比赛。网球
不再只是比赛，而是一种生活。

正如郑网赛事总监劳拉女士
所言：“郑州是一座非常大的城市，
有着非常巨大的潜力，希望有更多
的球迷能够到郑网来观赛，也希望
郑网越办越好。我相信它一定会激
励孩子们，拿起球拍，走上网球场。”

“办好一场赛 提升一座城”，顶
级赛事的落户，从来都不只是赛场
内的竞争，而是施展城市魅力、提升
城市影响力和美誉度的绝佳平台。

从 ITF 巡回赛到 WTA125K
系列，再到 2019年WTA顶级赛，
直到今年在全新的“生命之树”中
举行的中国唯一的WTA500赛
事，赛事水平逐年提升，来的世界
级球员越来越多，郑州得到的关
注度也越来越高，“天地之中 华
夏之源 功夫郑州”的魅力也得以
更充分的释放，让更多人了解。

当郑钦文、德国选手玛利亚
一家人，身着汉服在郑东新区如
意湖“畅游盛世中原”的图片广为
流传，一个将传统与现代完美融
合的郑州也出现在更多人眼前；
当赛会 3号种子、希腊名将萨卡

里走进河南博物院，也一定能带
动更多人“行走河南 读懂中国”。

在郑州，萨卡里还收获了她的
中国昵称“希腊哪吒”；突尼斯名将
贾巴尔也很高兴自己有了“贾玲”这
个称呼：“我们都姓贾，说不定我们
是远房亲戚，说不定是中国与突尼
斯之间的渊源。我知道她很出名，
我接受这个绰号，希望有一天我们
可以见面。”

良好的城市风貌和热情周到的
赛事服务给选手们留下了美好印
象。在因膝伤而被迫退赛之后，贾
巴尔说：“在这里每一秒都非常享受，
我等不及明年再来中国继续参赛。”
而在获得女双冠军之后，达布劳斯
基/卢特利芙这对加拿大、新西兰
组合也向郑州球迷许下承诺：明年
我们还会回到这里，为卫冕而战。

“天地之中”的魅力

虽然早早就离开赛场，但 39
岁的俄罗斯选手兹沃娜列娃给
人留下了深刻印象。这名曾经
获得过大满贯单打亚军、双打冠
军的老将，取得过辉煌，经历过
退役和复出。郑网对于兼顾单、
双打的兹沃娜列娃并不容易，单
打从资格赛打起的她以每天一

场的频率一直打到第二轮，单打
被淘汰后一个多小时，她就又出
现在双打赛场上。4天之内连打
5场比赛，体能和意志都经受着
严峻的考验。

双线作战，尽管都没能取得
耀眼成绩，但这名老将用行动诠
释着对网球的热爱。

本土小将的成长

39岁老将的热爱

以“网球”的名义，郑州向世界张开怀抱
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